



La discusión, Quilón, 12-1-95 P.16
RC63855

Adiós Roque Esteban Scarpa

Se apagó la luz de una de las plumas más estilizadas de nuestra literatura. A la edad de 81 años, falleció en la capital Roque Esteban Scarpa.

En la mañana de ayer, a la edad de 81 años y producto de una larga y penosa enfermedad falleció, en la ciudad de Santiago, el Premio Nacional de Literatura, Roque Esteban Scarpa.

Como maestro, poeta, ensayista, conferencista y columnista de diarios y revistas, este magallánico hijo de padres yugoslavo e italiano destacó con caracteres relevantes, constituyéndose en una de las figuras más sobresalientes de la literatura nacional.

Maestro de vocación, ejerció la cátedra de Literatura comparada por espacio de 42 años. Trayectoria que marcó todo un hito en la Universidad Católica, alma máter que en el año 1984 le concede el título de Profesor Emérito.

En cuanto a su retrato personal, en una ocasión dijo: "No soy un ser intelectualizado, racional, autosuficiente y vanidoso; soy un hombre común, inteligente en algunos momentos y torpe e inhábil en otros; no me he propuesto ser genial ni inventar cosas por deslumbrar."

Sin embargo, doce libros de poemas y más de cuarenta ensayos, semblanzas y antologías, donde su elegante pluma canta a la sensibilidad e inteligencia, parecen decir lo contrario. Fue, además, miembro de la Real Academia de la Lengua Española, de la Academia Sevillana de la Lengua y de la Academia Chilena de la Lengua.

El 26 de agosto de 1980 recibió el Premio Nacional de Literatura, galardón que le fue otorgado atendiendo a la excelencia de su vasta obra que, reconocida nacional e internacionalmente cubre todos los campos de la literatura, en su ejemplar tarea formadora de nuevos escritores y en el testimonio de una vida entregada a acrecentar y dar a conocer la cultura y los más altos y genuinos valores literarios.

Viajero infatigable debe ser uno de los pocos, sino el único, de los escritores chilenos que ha recorrido el territorio nacional de norte a sur, como de cordillera a mar. En repetidas ocasiones visitó esta tierra chillaneja. Incluso, cuando Sergio Hernández es llamado a formar parte de la Academia Chilena de la Lengua, Scarpa, como presidente de este selecto grupo, en un gesto de gran deferencia, permitió que la ceremonia de incorporación del poeta chillanejo se realizara en esta ciudad.

Sus restos serán cremados hoy en el Cementerio General. Ni la escarcha, ni la nieve de su lejana Punta Arenas velarán su eterno reposo. Quizá si los ecos de aquellos añorados vientos australes alcancen a estremecer su despedida. Ecos como los que nos estremecen hoy al escribir este último adiós. Hasta siempre Roque Esteban Scarpa Strabone.

Francisco Martinic.

Adiós Roque Esteban Scarpa [artículo] Francisco Martinic.

Libros y documentos

AUTORÍA

Martinic, Francisco

FECHA DE PUBLICACIÓN

1995

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Adiós Roque Esteban Scarpa [artículo] Francisco Martinic.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile